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駿輝祭実行委員会

劇団クレセントパーク

キャンパスライフ
を充実させよう！ サークル紹介 　コロナ禍でも歩みを止めることなく、前向きに新たな取り組

みを始めている２団体にお話を聞きました。

Q  他サークルに絶対負けない魅力を教えてください
「社交性が身につく」ところ！
社会に出る上で必要とされるコミュニケーション能力が、駿輝祭実行委員会なら
間違いなく鍛えられます！
仕事はホウレンソウ（報告・連絡・相談）をしなければ進まないので、上級生とも
コミュニケーションを取りながら進める必要があります。
私も駿輝祭実行委員会以外では先輩と関わる機会は全くなかったので、とても貴
重な場だと思っています。

Q  いまサークルを探している後輩へのメッセージをお願いします
今年は駿輝祭の準備・運営だけでなく、地域のボランティア活動などにも参加し、
メンバー間の友情を育んでいきたいです。
今の１、２年生はこれまでとは違う環境で、友達が作りにくかった人も多いと思
います。
ぜひ駿輝祭実行委員会に入って、たくさんの同級生や先輩との繋がりを大事にし
ていってほしいです。

　新型コロナウイルス感染症の感染拡大により入学

式を開催できなかった2020年度入学生（新２年生・

編入学生）を対象に、改めて、本学入学をお祝いする

機会として、学生のみの参加に限定し、４月４日（日）

に感染予防に配慮をした上で執り行いました。

　また、当日参加できない学生及びご家族のために、

式典の様子をライブ配信しました。

新２年生に向けた
入学式を挙行しました

● �友人の大学は入学式が中止だったの
で、開催してもらえて
嬉しいです。

● �１年越しとなりました
が入学式に参加できて
嬉しいです。

Voice!

本学の在学生は、Googleドライブの学生キャビネッ
トから、今回紹介したサークルを含む13団体の紹介
動画を観ることができます！ぜひご覧ください。

Q  今後やりたいことはありますか？
今年は「声劇ラジオ」（ボイスドラマ：リモートで作成できるラジオ演劇）を準備
しています！
コロナ禍でもパソコンだけあれば活動ができるというメリットと、ラジオをきっ
かけに今後、公演を観に来てくれる人を増やしたいと思っています。
最近加入した新メンバーも「声劇ラジオ」の練習に参加しています。新しい試み
で上級生も初心者のため、新入生でも取り組みやすいと思います。

Q  他サークルに絶対負けない魅力を教えてください
「柔軟性がすごくある」ところ！
演劇は何でもアリなので、ダンスをしていた人はミュージカル、運動部出身の人は
スポーツに関する演劇を考えるなど、既成概念に囚われない活動ができることが魅
力です。
そして人前で緊張しなくなるので、就職活動にも役立ちます！

参加した新２年生の声

　「駿輝祭」と呼ばれる学園祭の運営を行っている団体。イベントの企

画や駿輝祭に参加する団体の統括、協賛企業とのやり取りなど活躍は多

岐に渡る。

委員長　坂東 由英
メディア情報学部３年

Q  駿輝祭実行委員会を一言で表すと？

駿輝祭に向けてアイデアを出
し合い、時にはぶつかり合う
こともありますが、一致団結
して駿輝祭を運営しています。

大学生の青春そのもの!!

　本学唯一の演劇サークル。年２回の外部公演、駿輝祭での公演のほか、
児童ボランティア公演なども行っている。役者、脚本家のほか裏方（照明、
音響など）専門のメンバーもおり、演劇未経験者でも活躍できる伝統がある。

サークル長　石見 怜奈
心理学部４年
秀明高校出身

Q  劇団クレセントパークを一言で表すと？

自分の意志で新しいことに挑戦
している人が多い。
裏方をやりたくて入ったけれど、
演技もやってみたくなり役者を
している人もいます。

探求と挑戦!!

学生キャビネットCROSS2021

サークル情報誌CROSS�には詳しい内容や、今回紹介した以外の
サークル情報も載っています！

サークル情報をチェック！サークル情報をチェック！サークル情報をチェック！
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 駿大 学生食堂の取り組み  駿大 学生食堂の取り組み駿大 学生食堂の取り組み
学生の健康を“食”からサポート

100円朝食で食生活応援

駿河台大学では引き続き、感染症対策の取り組みを進めています。
利用者の皆さん、ご理解とご協力よろしくお願いします。

※�この情報は2021年5月1日現在のものです。
　今後の感染状況により変わる可能性があります。

大学会館の営業時間は
QRコードからcheck！

大学会館の６つの感染対策
1.消毒の徹底
　イス・テーブルやドアノブなどについて、接触感染防止のため、消毒用ア

ルコール、次亜塩素酸ナトリウム及び界面活性剤等の消毒液を使用して、開

店前後や営業中に適時消毒を行っています。なお、衛生面から一部のサービ

スを停止しています。

2.アルコール消毒液・パーテーションの設置
　手指消毒用アルコール及び飛沫感染防止のため、机上にパーテーションを

設置しています。

3.フィジカル・ディスタンスの確保
　座席数を半分に減らし、従来よりもテーブルの間隔を広くしています。ま

た、券売機及び食事提供カウンターの列の床面に目印を設置し、フィジカル・

ディスタンスの確保に努めています。

4.食堂内の換気
　扉や窓の開放及び外気を取り入れた空調運転をしています。

5.黙食・マスク着用の呼びかけ
　飛沫感染防止のため、黙食及び会話の際にマスク着用をお願いしています。

6.スタッフ全員のマスク着用・検温・手洗いの徹底
　調理及び配膳スタッフは全員マスク着用、毎日の検温、作業毎の手洗い・

消毒を徹底して行っています。
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ヘルシー豆腐ハンバーグ
トマトサラダ
ご飯
菜の花とワカメのお味噌汁

白身魚のフライ
ブロッコリーサラダ
ご飯
ワカメのお味噌汁

　学生の強い味方、100円朝食は、学期

始まりに生活のリズムを掴めずに体調を

崩す、といった学生の健康管理や生活習

慣を改善し、学業に専念できる状態を維

持することを目的に始まりました。父母

会の援助をいただき、毎年続けられてい

ます。今年度春学期は４月12日（月）より

実施しており、多くの学生が利用してい

ます。

　100円朝食は秋学期開始時にも実施予

定です。毎朝献立が変わるため、朝食が

楽しみになります。

駿大オリジナル マスクケース配布中
　マスクを外した際に衛生的に保管したいという要望にお応えし

て、食堂や学内各所に抗菌仕様のマスクケースを置いています。

紙製で気軽に使用できるため食堂でもマスクケースの使用が増

え、感染防止に役立って

います。

　本学公式キャラクター

「しゅんた」が描かれた

デザインと駿大カラーの

青と緑を基調としたチェ

ック柄は、他では手に入

らない駿大オリジナルで

す！ぜひ日常生活に取り

入れてください。

★100円朝食メニュー

★100円朝食メニュー

※メニューは一例です。

※メニューは一例です。
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新入生ご父母対象のキャリアセンター説明会を開催しました
　4月 3日（土）に開催した入学式に引き続き、新入生のご父母を対象としたキャリアセンター説明会を開催しました。専任教員２名が所属する本学キャ

リアセンターの紹介とキャリア教育の概要、就職状況の報告及び１年次からできる就活準備としてのポイントや公務員講座、資格取得講座キャリアカレッ

ジなどについて説明をさせていただきました。キャリアセンターでは、新型コロナウイルス感染状況を勘案しながら、今後もご父母対象の就職セミナーを

開催していく予定です。

　キャリアセンター主催の就職活動
準備講座は春・秋学期ともに木曜日
の午後を中心に実施します。人気講
師も登場するので楽しみにしてくだ
さい。詳細はキャリアセンター掲示
板および「ポタロウ」で発表します。
　リニューアルしたキャリアセンタ
ーのホームページも情報満載！ぜひ
ご覧ください。

キャリアセンターより

from the Career Center
3年生対象の就職行事がスタート！

5/20
●木

駿大生のための就活講座
〜ここを変えればもっとうまくいく！〜

他大学でも講師を務める人事コンサルタントが人
事目線で駿大生の強み・弱みと今後必要になる準
備を解説。

4/15
●木

就職ナビサイト共通登録
代表的な就職ナビサイト8社のうち希望のサイトを�
簡単に登録できるサービスを期間限定で実施。

6/ ３
●木

就職ガイダンス②
採用の裏側を知る人気講師がインターンシップ・
就職活動に役立つ情報を解説します。詳細が決定
次第、追ってお知らせします。

6/17
●木

就職ガイダンス③
採用の裏側を知る人気講師がインターンシップ・
就職活動に役立つ情報を解説します。詳細が決定
次第、追ってお知らせします。

３
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生
行
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4/22
●木

プレ就職ガイダンス
就職ガイダンスに先立ちプレガイダンスを実施。就
職ナビサイト共通登録の方法および今後の就職行事
について解説。

丁寧にわかりやすく説明していただけたので、非常にため
になりました。就職活動の流れや不安なことなどが多く

あるので、キャリアセンターも積極的に利用していきたいと思いまし
た。（法学部　R.O.）

受講生の声

4/29
●木

就職ガイダンス①
就職活動のスケジュールと今から必ず準備しなくて
はいけないポイントを、採用を知り尽くした人気講師
が徹底解説。

就職活動について全く分からず、不安を抱えていました
が、本日の講座であまり気負わなくていいと思えるように

なりました。今後はキャリアセンターを利用しながら、前向きに就職
活動をしていきたいです。（心理学部　R.M.）

受講生の声

5/ ６
●木

インターンシップガイダンス 1
インターンシップでどんなことができるのか、参加の
メリットや探し方などを解説。

就職活動やインターンシップについて何をするべきなのか
あまり理解していなかったが、今回のインターンシップガ

イダンスを受講しインターンシップの大切さや活用方法を知ることがで
き、今後の活動に生かすことができると思った。（経済経営学部　A.O.）

受講生の声

5/13
●木

インターンシップガイダンス 2
インターンシップ参加のための選考について押さえ
ておきたいポイントを解説。

インターンシップまでに準備しておくことや、就職活動
準備に必要なことを知れた。自己分析をしっかりして自

分の強みを理解し、企業研究も怠らないように取り組んでいきたい。�
（現代文化学部　S.M.）

受講生の声

スマートフォンでも
情報が取得しやすいよう

改良しました！
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　3月31日（水）から4月12日（月）にかけて、2021年度資格取得講座「キャリアカレッジ

資格ガイダンス」を開催しました。ガイダンスは2021年度に開講する8講座の説明を、新型

コロナウイルス感染症予防対策をした上で開催しました。学部ごとの学びが活かせる資格や社

会で役立つさまざまな検定などの情報に、多くの学生が真剣に聞き入っていました。「資格を取

りたい」という漠然とした思いが、各講座の担当講師から話を聞くことで具体的になってきた学

生も多いのではないでしょうか。

　各講座は合格実績の高い専門業者の協力を得ており、いずれの講座も学内で受講することが

でき、資格の専門学校と比べて安価な受講料設定となっています。資格取得を目指すことで、

専門分野の奥深い知識が身につき、その知識はもちろん、勉強に費やした時間と努力は将来の

自身の成長に活かされることでしょう。資格へのチャレンジは可能性を広げ、大きな自信を勝ち取るチャンスです。「たくさんの資格があって、どの資格を取

ろうか迷っている」「取りたい資格はあるけど、迷っている」そんな方はぜひキャリアセンターで相談してください。

パ
ン
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①�宅地建物取引士（宅建士）【国家資格】

②�日商簿記検定3級

③�秘書検定 2級

④�ITパスポート試験【国家資格】

⑤�３級ファイナンシャル・プランニング技能検定【国家資格】

⑥�保育士【国家資格】

⑦�リテールマーケティング（販売士）検定 2級

⑧�経営学検定初級

2021年度開講講座

2021 年度資格取得講座
「キャリアカレッジ資格ガイダンス」を開催しました

　本年度より「ポタロウ（駿河台大学のポータルサイト）」をリニューアルしました。

　リニューアル後の「ポタロウ」では、専用のスマホアプリが利用でき、掲示情報をプッシュ通知で受け取れるなど、

より快適な大学生活を送れるようなシステムに変わりました。リニューアルにあたり、パソコン相談員からロゴ案

を募集し、多数の作品から、以下のロゴが選ばれました。

　操作方法に関してわからないことがあれば、「ポタロウ」トップページのリンクから操作マニュアルを参照する、

またはパソコン相談員やメディアセンター2階情報システム課までお問い合わせください。

　今回のロゴ制作にあたり、大須賀さんが利用したソフトウェア「Adobe�Illustrator」は駿河台大学の在学生であれば誰

でも無料で利用することができます。詳細は右記のQRコードから「Adobe�Creative�Cloud利用について」をご参照ください。

駿河台大学 ポタロウSurugadai University

Portal site ポータルサイト

「ポタロウ」リニューアル！

パソコン相談員

メディア情報学部４年

� 大須賀　和奏
（静岡県立浜松湖南高校出身）

「ポタロウ」ロゴ制作者
　５種類くらいのロゴパターンを用意し、文字のサ

イズや配置を整えながら完成させました。�

　「グラフィックデザイン実習」の授業で、空白の

幅や文字の高さを調整することを学んだため、それ

らのことを取り入れたことがポイントです。バラン

スよく仕上がったと思います。�

　今回のロゴ制作では、Adobe�Illustratorを使用しま

した。大学生になってから使い始めたソフトウェア

ですが、デザインや資料作成時に重宝しており、自

分自身の能力の幅が広がったと感じています。�大須賀さんデザインの新ポタロウロゴマーク

メディア
センター
より

from

 the  Med ia  C

ent
e

r



　本紙227号既報のとおり、毎年12月に開催してきた駿大外国語プレゼン大会を、昨年度は初めて動画投

稿形式で実施しました。2020年は新型コロナウイルス感染症が拡大。感染拡大防止のため様々なことが

制限される環境下で、学生たちに改めて考えたことを、本学で学んでいる外国語で発表してもらおうと

企画しました。投稿された動画を見ると、コロナ後を見据え、希望を持ってこの特別な環境下を過ごす

学生たちの姿があり、若者の強さを感じた大会でもありました。

　動画を投稿し大会を盛り上げてくれた3人の学生に、改めてインタビューをしましたので紹介します。

インタビューを読んでから完成した動画を視聴すると、より共感が深まるのではないでしょうか。

　この動画は、2021年７月28日（水）まで、SurugadaiUniv.チャンネル（https://www.youtube.com/

user/SurugadaiUniv）で視聴できます。ぜひ、ご覧ください！
※学年はプレゼン大会出場時（2020年度）のものです。

表彰 発表者 学部・学年 発表テーマ（言語） 指導教員

技術賞 中島勘太 経済経営学部３年
Chat（英語）
#Chat�#discord

T.Rucynski准教授

熱演賞 大阪菜都子 メディア情報学部１年
初心忘るべからず（フランス語）
#図書館情報学#フランス語学習

山下尚一准教授

ユニーク賞 大島丈典 メディア情報学部１年
私が本当に大切にしたいこと　（英語）

#Hope�#Believe�#Pandemic�#希望�#信じる�#パンデミック
島原知大講師

中島
前回外国語プレゼン大会に中国語で出場し、その時に発表した内容

は今でもすらすらと出てくるくらい体に染みつきました。この高い

学習効果を求めて出場を決意しました。

大阪
きっかけは2つあります。まず、大学生になり第二外国語としてゼロ

から１年間学んだフランス語を用いて、話したいことを話せるよう

になりたいと思ったからです。また、今年度はオンライン授業が中

心であったことから、発音が独学でしか学べておらず、今回のプレ

ゼン大会のサポートに発音のチェックがあったからです。

大島
コロナウイルス感染症の影響で1年間大学にも行けずオンラインでの

授業のみだったので、1年生のうちに何か形に残しておきたいと思い、

出場を決めました。

出場しようと思ったきっかけは何でしたか？Q2

中島
まだスクリプトが頭に完全に入っていない状態で、「できるでしょ」

と思い朝から撮影を開始したら、満足いく映像が撮れなくて、夜ま

でかかってしまいました。一旦編集をして全体を通して確認したら

動画の最初に出てくる自分と、最後に出てくる自分の表情の疲れ具

合が全く違い、結局翌日に撮り直しをしました。テイク160で満足の

いくモノが撮れて完成しました。

大阪
今回は動画投稿による発表形式だったので、何度も撮影をし直すこ

とが可能であったことから、撮影をする中でつまずいてしまうとも

う一度撮り直すということが多く、その点に苦労しました。

大島
英語のナレーションを分割録りではなく通しで撮影したことです。

プレゼン動画作成にあたって苦労したことは何でしたか？Q3

中島
直接喋る機会は失いましたが、自分が人生で喋るはずのなかった人

と新たに喋る機会があなたを待っています。

大阪
より多くの方が内容を理解できるようにフリップを用いて発表して

います。ぜひその点にも注目してみてください。

大島
皆それぞれ大変な日々を過ごしていると思いますが、明るい未来を

信じていきましょう。

視聴者の皆さんに何か一言お願いします！Q4

3月31日記念品授与式にて

大切にしたいのは「コミュニケーション」「初心」「希望」大切にしたいのは「コミュニケーション」「初心」「希望」
第8回  駿大外国語プレゼン大会受賞者インタビュー

中島
私たちは、人と実際に会って話す機会を多く失いました。しかし私

は人と話し足りないと感じていません。なぜなら「チャット」をし

ていたからです。「チャット」で人とコミュニケーションを取ろう！

大阪
テーマである、私が本当に大切にしたいことは「初心」です。この

「初心」は、私が駿河台大学に入学を決めた理由である、図書館情報

学を学びたいというものです。大学生になり1年が経とうとしている

今、「初心」を振り返ることの大切さを感じ、この内容にしました。

大島
内容は、コロナウイルス感染症の影響で誰しもが不自由な生活を余

儀なくされ、そんな中でも希望を胸に信じていれば、光り輝く未来

がきっと来るだろうという内容になっています。

プレゼンの内容を簡単に教えてくださいQ1

from thefrom the  
Global Education CenterGlobal Education Center

グローバル教育センターより
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　駿河台大学では、2021年４月、駅伝部に女子部門を創設いたしました。

　駅伝部（男子）に続き、本格的に女子ランナーを育成して参ります。監

督には箱根駅伝３度の出場経験を持つ松垣省吾氏（ランニングスクール�

MATSU�RUN代表）を招聘し、全日本大学女子駅伝、全日本大学女子選抜

駅伝での上位入賞を目指します。

　松垣監督に、抱負と意気込みを聞きました。

駿河台大学の第一印象を教えてください
キャンパスが広くてきれいですね。人工芝で整ったグラウンドがあるな

ど、特に運動施設が充実している点はアスリート目線で評価できます。

学生さんの印象は、礼儀正しく真面目な学生が多いと思います。少し真

面目過ぎるかなと思うほどです。

監督就任の要請があった時はどう感じましたか
駅伝部（女子）はゼロからのスタートということで、大きな挑戦をいただ

いたことに、やり甲斐を感じました。

どんな選手を育てたいですか
とにかく選手にはのびのびチャレンジをして欲しいと考えています。そ

のためにチャレンジを楽しめる環境を作り、自主性を育てていきたいと

思います。

どんな選手を求めますか
新しい部活ですから、共に新しい挑戦に

対して常に前向きに取り組んでいく姿勢

を持っていること。自分のことはもちろ

んのこと、仲間の挑戦にも尊敬をし、サ

ポートできる選手を求めます。

徳本一善監督が率いる駅伝部（男子）は意
識しますか
私が徳本さんと出会ったのは大学時代で

した。当時徳本さんは日清食品に所属さ

れ、法政大学のグラウンドでよく練習を

されていました。当時から研究熱心で、

現状に満足することなく新しいトレーニ

ングに取り組み、我々学生に惜

しみなく全てを教えてくれまし

た。競技に対する謙虚さや向上

心は、学生の私に大いなる学び

となりました。後輩や選手を守

る人間性も尊敬しています。徳

本さんが指導する男子部門の目

指すものを私もサポートしなが

ら、互いに切磋琢磨していきた

いです。とは言え、男子部門と

はカラーが違うので、駅伝部（女

子）らしいオリジナルのカラー

を作っていきたいと思います。

目標と意気込みをお願いします
駿河台大学として全日本大学女子駅伝に出場する日を目標に、まずは予

選会のスタートラインに立つことがその第一歩だと考えています。現在

部員は1名ですが、この４年間で第1期生と共に予選会に出場できる準備

をしていきたいと思います。

ゼロからイチを積み重ね、ここから長く愛される駅伝部（女子）の歴史を

作っていきます。応援よろしくお願いいたします!!

　去る３月30日（火）、高円宮牌2020ホッケー日本リーグ（HJL）年間表彰

報告会がオンラインで開催され、最優秀選手や優勝チームなどが表彰さ

れました。

　本学からは、女子ホッケー部がグリーンカード、イエローカード、レ

ッドカード全て０枚で初のフェアチーム賞を受け、男子ホッケー部から

は佐川礼選手（法学部２年・山口県立高森高校出身）が最優秀新人賞（男子

Ｈ２新人王）と優秀選手賞（同ベストイレブン）のダブル受賞の栄誉に輝き

ました。

佐川礼選手コメント
　この度は、このような賞をい

ただき、光栄に思っています。

まず、コロナ禍にもかかわら

ず、日本リーグが開催されたこ

とに対し、とても感謝していま

す。このような賞が取れたのは

家族の支えがあったからこそな

ので、家族に一番に感謝したい

と思います。

　また、いつもご指導くださっている監

督をはじめとする指導者の方々、チーム

メイト、ご支援してくださっている方々

にも心から感謝しています。自分の輝き

を引き出してくれた周りの方々のおかげ

でこのような賞がいただけました。これ

からも日頃の恩を忘れず、ホッケーがで

きることに感謝し、ホッケーを楽しみな

がら個人としてもチームとしても良い結

果を出せるように頑張っていきますので

応援よろしくお願いします。

男子ホッケー部 坂本実 監督コメント
　佐川礼選手が、2020ホッケー日本リーグH２において、最優秀新人賞、

ベストイレブン賞のダブル受賞に輝いたことは、日頃の努力が認められ、

とても素晴らしく喜ばしいことであります。本学として初の最優秀新人

賞であり、他の部員達にも刺激になったことと思います。今後は、「やれ

ばできる」を合言葉に一人でも多くの部員が受賞できるよう頑張ってい

きますので、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

世界パラ陸上選手権大会ロンドン2017
伴走の様子（左が松垣監督）

大学３年当時の箱根駅伝
（右が松垣監督）

ホッケー部佐川選手　2020 最優秀新人賞と優秀選手賞のダブル受賞！
女子はフェアチーム賞！

駅伝部に女子部門を創設！

松垣省吾 監督
ランニングスクール�MATSU�RUN代表。
高校入学時より本格的に陸上競技を始め、高校3年次には1500mと5000m
で全国インターハイへ。法政大学へ進学し、箱根駅伝には２年、３年、４
年次と出場。第6区山下りを得意とし、２度の区間２位と３年次に復路優
勝を獲得する。卒業後は、実業団のNTT西日本に進み、トラック種目を中
心に、ニューイヤー駅伝などで活躍。2015年に引退後、パラリンピック日
本代表ブラインドランナーのコーチ兼伴走を務め、世界パラ陸上選手権大
会ロンドン2017の5000mでは６位入賞をサポート。現在はランニングス
クール�MATSU�RUN代表として、ビギナーからアスリートまで様々なレベ
ルのランナーの指導にあたっている。一人ひとりの特徴を掴み、トレーニ
ングに落とし込む独自の指導法で定評を得ている。

Prof i le

S U N DA I  S P O RT  I n f o r m a t i o n
駿 大 ス ポ ー ツ 情 報
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研 究

者
の

声

専門分野・研究内容について
　自然の森林では耕耘機で土を耕さないのになぜ毎年、花が咲き、

葉が茂るのでしょうか？ミミズは土や落ち葉を食べながらトンネ

ルを掘って進み、地表に糞を排出します。その年間の量はヘクター

ルあたり数十トン（ダンプ数台分）にも及びます。そのおかげで森

の土は良い土となり美しい森林が維持されるのです。

　そんな大事なミミズなのに、例えば「みみずのたはこと」は徳富

蘆花のエッセイ集の題名で、以来「たいしたことはない」ことの比

喩の意で使われているようです。ミミズは美しい、ということも強

調したいです。特に西日本に分布する巨大種シーボルトミミズの

構造色による青い光沢は魅力的です（写真参照）。

　ミミズ研究はまだ発展途上です。私たちの国勢調査にあたる種

多様性や分布調査すらちゃんと行われていないのが現状です。私

は毎年日本国中を旅して回り、ミミズを採集して、分類学的な研究

を行っています。

　駿河台大学の魅力の一つはやはりその美しいキャンパスです。

キャンパスの背後には駿大の里山が広がり、四季ごとに美しい姿

を見せています。ここで雑木林と人工林の生物多様性を比較す

る調査を行う一方で、環境ボランティアや授業などを通じて学生

たちとともに美しい雑木林を再生させる事業も展開しています。

徐々に再生されつつある雑木林は年２回開催される本学の公開講

座「加治丘陵の自然観察」で一般の市民の方々にもご覧いただいて

います。

vol.01 
#キモい？いえ、ミミズは美しく、魅力的です

休日の過ごし方や趣味
　元々山歩きが好きで、高校生の時の南アルプス登山をきっかけ

に本格的な登山にはまりました。大学時代は探検部に所属し、沢登

りや冬山などを体験しましたが、今は軽いハイキングを楽しむ程

度です。しかし、学生時代に培った基礎体力、読図能力、地形を読む

カンなどは現在のミミズ採集調査には大いに役立っています。

学生に向けてメッセージ
　自然環境の変化の法則性やしくみを理解すると、普段目にして

いる何気ない景色も全く違ったものに感じるはずです。そしてそ

れが唯一無二のものであることも。現実世界に触れ、そのワクワク

感を沢山体験してください。

美しい構造色を見せるシーボルトミミズ（福岡県の山中にて撮影）

Profile
1959年東京都生まれ。1993年農林水産省 森林総合
研究所 関西支所 主任研究官。2001年横浜国立大
学 大学院環境情報研究院 助教授。2013年〜駿河台
大学 経済経営学部 教授。
2020年〜駿河台大学 副学長。

経済経営学部経済経営学科

伊藤 雅道 教授

専 門 分 野 ：生物多様性・分類、生態・環境
主な担当科目：『環境生物学』『環境問題の基礎』
　　　　　　　『地域環境論』など

公開講座「加治丘陵の自然観察」のひとこま

伊藤雅道教授についてもっと
知りたい方は本学ホームページ
をご覧ください。   　　▶▶▶

1 面撮影協力者 ▶ 小川楓花（心理学部 2 年・萩光塩学院高校出身）
　　　　　　　　 井上実英（心理学部 2 年・東京都立上水高校出身）　勝山朋菜（心理学部 2 年・聖望学園高校出身）　


